



Die Eiche デイ・アイヘ

Japanisch-Deutsche Gesellschaft in der Präfektur Chiba

事務局 〒274-0822 船橋市飯山満町 2-681 ワールドナーシングホーム内

Phone: 047-467-6111 Fax: 047-467-6123

千葉県日独協会創立 10 周年記念祝賀会開催



ところで、壁が崩壊してから東では「あの頃は良かった」との声も聞かれます。その理由は、
① 人々の連帯感が強かつた。
② 働く女性のために、託児所が多く幼稚園も無料だつた。
③ 完全雇用が徹底していて、体制から追放されても墓堀り、
④ 下水道掃除などの仕事が与えられていた。
⑤ 必需食料品は安く娯楽は少なかつたが、オペラの切符、書籍も安く入手できた。

労働者は優遇され、保養施設も多く、親が労働者階級であると大学へは優先的に入学させて貰えた。
などです。

(④) (③) (②)

サービス精神が低く、レストランなどではしばらく待たされ
て文句をいうと逆に店員に怒鳴られる有様でした。

環境汚染がひどく、零下二十度の冬に窓を開けようものな
ら泥炭で暖房する為に発生する煙で、鼻も悪くなる程。
言論は不自由で警察国家らしく監視が厳しくて、ある時近
所の人達を自宅で接待しようとした所、当日になつて全員が「風邪を引いた」といつて断つてきた。
これは明らかに警察に止められたものと思われます。

壁が出来る前、ジョークを作つて言いたい事を囁きあつて
いたが、その一つに「東独から太つた犬が週二回西独に來
て、大声で一時間吠えて帰つていくのを見て、「何故?」と
聞いた所「東独では小声でしか吠えられないから」と答えた
というのがあります。

ドイツ統一とその後 元駐独大使 木村敬三氏

ドイツ統一とその後 元駐独大使 木村敬三氏

～今後の主な催物案内～

*第一次大戦における病没ドイツ兵慰靈祭

当協会のメイン行事です。皆様のご参加をお待ちしています。

日時：11月19日(日)11:00～12:00

場所：習志野霊園 (JR総武線津田沼駅北口よりバス15分、「自衛隊前」下車。正門に向い左手50mの角を右折、徒歩7分右側)

直会：慰靈祭の後、直会を行います。

会費は2,000円です。

*写真展「ドイツと千葉県」閉会式とクリスマス・パーティー

日時：12月17日(日)15:00～17:00

場所：ドイツ大使館（地下鉄日比谷線広尾駅下車、有栖川公園沿い坂道を100m登る。）

式次第：大使挨拶、千葉県知事挨拶、平尾会長挨拶、チター演奏、フラウエン・コア・アム・ラインの合唱、立食パーティー

会費：無料。但し、参加希望者は、事務局宛て11月13日迄にFAXにて申し込み。同伴1名可。

お詫びと訂正

前号1ページ、『バルトの楽園』よもやま話の参加者数は本文中の134名が正しい数字でした。

祝辞

千葉県日独協会が設立10周年を迎え、本日記念式典が盛大に開催されますことを、心からお祝い申し上げます。千葉県日独協会設立の発端は、第一次世界大戦時に習志野俘虜収容所でスペイン風邪により病没されたドイツ軍人の慰靈にあると伺っております。

以来、毎年ドイツ国民哀悼の日に合わせ、船橋市習志野霊園に日独関係者が参列し慰靈祭を行われるほか、昨年10月には千葉大学と共同で「ドイツと親しむ三日間」を開催されるなど、様々な活動を通して、日本とドイツの友好・親善を深めるために大きな貢献をされてきたことに深く敬意を表します。また、2005年から本格的に始まった本県とデュッセルドルフ市の交流につきましても、皆様に大きなお力添えをいただきおり、心から感謝いたします。本年5月のデュッセルドルフ市訪問の際には、私も現地で皆様と御一緒に楽しく有意義な時間を過ごさせていただきました。この11月にはドイツ大使館と共に「千葉県とドイツ」と題した写真展を開催されると伺っております。多くの日本人、ドイツ人がこの写真展を御覧になり、千葉県とドイツの素晴らしい関係をご理解いただけるものと期待しております。

結びに、千葉県日独協会の今後ますますの御発展と会員の皆様の御多幸をお祈り申し上げまして、お祝いの言葉といたします。

2006年10月14日

千葉県知事 堂本 晓子



大嶋(左)、加藤両会員

二列目中央シュミット参事官、右に会長、臼井名誉会員、岡部第一空挺団長、左に木村大使、濱本県庁代表、参事官の後は、アウトバート・トリア独日協会会長)

さて、当時の東独には秘密警察があり、西側自国民へのスパイ行為を奨励していました。現在でも十万人以上は見ることができます。見た結果、離婚、親友との絶交、村八分などと言われます。自分に関する部分は見えていたので約三万人いたといわれます。その他、東独では人口が少ない割りにオリンピックで活躍する選手が多かつたのですが、これは政府がスポーツに秀でた子供達を集めて徹底的に訓練し、金メダルをとると家やテレビを与えるなど、特別待遇をしていたからです。ところで、八七年にマイケル・ジャクソンが来て壁近くで演奏会を行つた時、東側の若者達が壁に集まつた。警察に解散させられたが、その時ゴルビー「俺達を助けてくれ」のコールを聞いて、「東独も終わりだと思った」と回想録に書いてあります。いずれにしても、東西ドイツは同じペーネードに臨んだゴルバチョフは同じコールを聞いて、「東独も終わりだと思ふ」と西側に征服されたとの印象を強く持っていたり、自由競争によれば、昔は保証されていた生活が奪われたことに不満を持っている人達も存在する事は事実です。